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Niederschrift 

 
 
der Monatsversammlung, des Gevelsberger Kirmesvereins e. V. im 
Online-Meeting vom 26. März 2021 (Beginn: 19:00 Uhr) 
 
An-/Abwesenheitsverzeichnis: 
 
Präsidium  
 Reimund H e r b e r g  
 Dr. Klaus S o l m e c k e 

Hans-Heinrich L e s k e r 
Horst-Dieter E r d e l t 
Martin R e i t z e 

 
 
 
entschuldigt 

 Uwe J e s i n g h a u s  
 Dietmar K r e ß m a n n  entschuldigt 
 
Vorstand 
 Markus L o e t z  
 Andreas K a l i n  
 Carsten N e e f   
 
Beisitzer   
 Manfred B ä r e n f ä n g e r   
 Sascha H i l g e r  
 Frauke K l i m a s c h e w s k i  
 Lutz K o r n o w s k i  
 Marc B a r o n  
   
 
Hammerschmied 
 Bernd M a t t h ä i  
   
Zugleitung 
 Dirk H e n n i n g  
 Peter M e r t e n s  
 Björn S c h o n d l o w s k i  
 Peter U l r i c h entschuldigt 
 Dirk B l e i c h e r entschuldigt 
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Kirmesgruppen 
die Vertreter der KG Aechter de Biecke  
 Berge  
 Börkey  
 Dä vam Lusebrink  
 Fidele Vogelsanger  
 Hippendorf  
 Im Dörnen  
 Mühlenhämmer  
 Pinass Brumse  
 Schnellmark  
 Vie ut Asbi´eck  
 Vie vam Kopp  
 
Mitglieder im Kirmesverein 
 Spielleutevereinigung Gevelsberg entschuldigt 
 
Bewertungsausschuss 
 Claus J a c o b i  
 Stefan B i e d e r b i c k entschuldigt 
 Thomas B i e r m a n n entschuldigt 
 Werner B l o e m e r  
 Jürgen D e i t e n b e c k entschuldigt 
 Stephan H ü c k i n g h a u s entschuldigt 
 Wolf S c h l i e p e r  
 Günter S c h w a r z m a n n entschuldigt 
 Ralf S i c h e l s c h m i d t  
 Werner T a s b i e r  
 Spiridon T s i o k a s entschuldigt 
 Peter W e b e r  
 Uwe W i e g a n d entschuldigt 
 Richard B l a n k e  
 Thomas M e c k e l  
 
Medienbeauftragter Ralf S i c h e l s c h m i d t  
 
Freundeskreis Peter W e b e r  
 
Bürgermeister Claus J a c o b i  
 
ProCity Susanne S c h u m a c h e r entschuldigt 
 
Heimatverein Carola D r e h e r entschuldigt 
 
Feuerwehr Feuerwehr entschuldigt 
 
 Presse 
 Westfalenpost  
 City-Anzeiger-Online  
 WAP  
  



 

 
3 

Punkt 1: Eröffnung und Begrüßung 

Um 19:05 Uhr eröffnete der 1. Vorsitzende Markus Loetz die Monatsversammlung des 
Gevelsberger Kirmesvereins. Diese fand den Umständen entsprechend abermals online 
statt. Den Willkommensgruß an die Vertreter der Kirmesgruppen, die dieses Mal  
komplett vertreten waren, und den Gremien rund um das Kirmesgeschehen, verband 
Markus Loetz mit einem besonderen Gruß und Glückwunsch an das Geburtstagskind 
Michael Sichelschmidt.  
 
Der erste Bürger der Stadt Gevelsberg, der ebenfalls an der Sitzung teilnahm, hatte 
eine wichtige Information für die Kirmesfreundinnen und –freunde, sodass er zu  
ungewohnter Zeit am Anfang der Versammlung das Wort erteilt bekam. 
 

Punkt 2: Mitteilung des Bürgermeisters 

In einer emotionalen Rede, musste Claus Jacobi der Runde mitteilen, was viele ahnten 
und eigentlich auch erwartet haben: die Kirmes muss ein zweites Mal hintereinander 
abgesagt werden. In seiner Ansprache bedauerte der Bürgermeister es sehr,  
dies mitteilen zu müssen, ging er doch ursprünglich davon aus, dass die letztjährige 
Absage ein einmaliger Unfall gewesen sei. 

Eine unbeschwerte und verantwortbare Kirmes ist mit dem Infektionsgeschehen der 
Corona-Pandemie in der hergebrachten Form nicht durchzuführen. Die „Karusselfahrt“ 
der Kommunikation auf Bundesebene, entbinde die Verantwortlichen nicht,  
auf kommunaler Ebene die richtigen Entscheidungen zu treffen. 

Es sei nicht zumutbar gewesen, die Kirmesaktiven weiter warten zu lassen.  
Claus Jacobi schloss seine Rede mit dem Versprechen auch in diesem Jahr die  
Kirmes im Herzen aktiv weiterleben zu lassen und wird mit dem Kirmesverein etwas 
organisieren, was die Kirmes fühlbar machen soll.  

Markus Loetz bedankte sich für die offene Kommunikation und besonders dafür, dass 
die Kirmesfreundinnen und –freunde die Information aus erster Hand erhielten und nicht 
aus der Presse. Der Vorsitzende des Kirmesvereins gab dem Bürgermeister noch 
scherzhaft mit auf dem Weg, dass wir durch die Ausfälle der Kirmes in den Jahren 2020 
und 2021 ja jetzt 10 Tage auf der Guthabenseite hätten und wir uns überraschen 
lassen, wie lange denn die Kirmes 2022 dauern wird. 

Der Geschäftsführer des Kirmesvereins Carsten Neef fügte noch hinzu, dass unter  
diesen Voraussetzungen natürlich auch kein Kirmeszug stattfinden wird. 
Dennoch werde geprüft, was im Rahmen des Möglichen und Erlaubten ist,  
um  Aktionen rund um die abgesagte Kirmes 2021 durchführen zu können. Die Planung 
der Hammerschmiedfete läuft ungeachtet dessen normal weiter. 
 

Punkt 3: Kirmeskrüge 2020 und 2021 

Auf Grund der Pandemie wurde in 2020 auch die Kirmeskrugfete in der Brinkhoff‘s-
Brauerei abgesagt. Die bereits für die Fete organisierten und gedeckelten Krüge hat 
Carsten bereits abgeholt und bat die Teilnehmer*innen um Meldung, ob weiterhin der 
Wunsch besteht die Krüge zu erhalten. Dies verband er mit dem Hinweis auf eine 
Schutzgebühr in Höhe von EURO 5,-.  
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Das Motiv für die Krüge des Kirmesjahres 2021 wurde bereits gewählt und die Krüge 
sind bestellt. Voraussichtlich Anfang Juni werden die Krüge dann enthüllt und in den 
Verkauf gehen. 

 

Punkt 4: Kirmesplakette 

Nachdem in der letzten Sitzung im Februar das Kirmesmotto gewählt wurde, musste 
aus den Vorschlägen, die für das Motiv eingereicht wurden, das passende ausgewählt 
werden. Insgesamt konnte der Kirmesverein neun Ideen präsentieren. 

Die Wahl fand wieder per Online-Voting statt.  

Am Ende der Abstimmung waren zwei Motive gleichauf, sodass ein Stechen stattfand.  

Nun ging es darum, die richtigen Farben – Grund- und Schriftfarbe – zu wählen. Bei der 
Grundfarbe waren nach der ersten Voting-Runde 4 Farben mit gleicher Stimmenzahl, 
im abermaligen Stechen setzte sich „Orange“ durch. Bei der Schriftfarbe herrschte  
unterdessen Einigkeit bei den Teilnehmer*innen. Die Plakette wird, wie bereits in 2008, 
Orange mit schwarzer Schrift sein. 

Dies ist also die Kirmesplakette für 2021: 

 

Im Anschluss fragte Carsten Neef noch die gewünschten Stückzahlen ab.  
Erfreulicherweise werden trotz der Absage der Kirmes rund 2.200 Plaketten ihren Weg 
zu den Freundinnen und Freunden der Gevelsberger Kirmes finden. 

Punkt 5: Verschiedenes 

Horst-Dieter Erdelt, Mitglied des Präsidiums, fragte aus eigenem Interesse nach,  
warum es dieses Jahr keine Anzeige für die in 2020 verstorben Kirmesaktiven gab. 
Carsten Neef begründete dies damit, dass sowohl die Meldungen sehr spät eingingen, 
ebenso die Zeitung Fehler machte. Auf Rückfrage, ob denn noch eine Anzeige  
gewünscht sein, einigte man sich darauf, einen Nachruf auf der Homepage des  
Gevelsberger Kirmesvereins zu veröffentlichen.  
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Stefan Remmel von der Pinass Brumse wollte wissen, von wem der Vorschlag des 
diesjährigen Plakettenmotivs sei. Markus Loetz beantwortete die Frage nebulös mit 
dem Hinweis, dass dies ein Vorschlag des Vorstandes sei. 

Um 19:52 ließ Markus Loetz es sich nicht nehmen, auf die Zeitumstellung hinzuweisen 
und das dies bedeute, sich mal eine Stunde weniger mit der Pandemie beschäftigen zu 
müssen. Ein, im Vergleich zur letzten Sitzung nicht wirklich verbessertes, aber dennoch 
sehr lautes Rupp-di-Tupp schloss die Sitzung.  

 
 
 
   
            Markus Loetz                Carsten Neef 
 


